
 

 
 

 

 

 

花屋の店先に並んだ色とりどりのシクラメンの花々が，冬の到来 

を告げています。今年も残すところあと１週間ほどになりました。 

皆様にとって 2024年はどのような年だったでしょうか。  

思い返せば，今年の元旦は能登半島地震から始まりました。 

いまだに，仮設住宅にお住まいの方々も多数おられ，その被害の大 

きさを痛感します。更なる早い復興とよい正月を迎えていただくこと 

を願うばかりです。  

学校では様々な行事がありました。特に２学期は，校区合同大運 

動会をはじめ，学習発表会，１５０周年記念式典，市音楽祭，持久走大会など多くの行事等を通して，子

供たちは大きく成長しました。そして，大きな事故等がなく無事に 2024年を終われるのも，保護者や校

区の方のご理解・ご協力，先生方の指導のたまものだと思っています。でも一番は，子供たち自身が頑張

った結果だとも思っています。本当に皆様に，感謝するばかりです。 

年末年始は，日本ならではの慣習や様々な行事があります。年末年始の方が普段よりも忙しい御職

業の方もあれば，年末年始だからこそ家族や親戚との時間をもてる御職業の方もいらっしゃることでしょ

う。この時期ならではの「一緒にいる」時間，大掃除をしたり家の仕事を分担したり，家族で会話したり触

れ合ったりする時間の尊さを味わっていただければと思います。そして「あなたのことが大切よ。愛してい

るよ。」のメッセージをぜひ子供たちに送ってください。３学期も子供たちが大きく成長するよう職員一同

で支えていきますので，事故や感染症などに気をつけられて，よい年末年始をお過ごしください。 
 

【歯にいいおやつは？】                                              

私事ですが，もうすぐ１歳になる孫がいます。今年は，その発達を見守りながら，かわいい歯が生えてく

るのは今か今かと待ち望んでいる頃がありました。まずは下の歯２本が９か月頃に，そして最近は上の歯

２本も生えそろい，笑った時の可愛さがたまりません。離乳食も進み，よく食べる子なので，娘に「おやつ

はもうあげてるの？やわらかいおせんべいとかは？」と聞いてみたところ，「離乳食の方が好きで，おやつ

は嫌がるから，まだあげてないよ。」との返事。歯の健康と栄養バランスを考慮しつつ，家族と食べる食の

大切さと乳幼児期からの子供のおやつに関する意識を高めたいと日々思っている私です。 

学校でも，「歯の健康」を保つために，１２月３日の学校保健委員会にて，市保健センター 

の講師により「歯の磨き方」「歯にいいおやつ」「おやつのとり方」について親子ともに学んだ 

わけですが，自分自身が学び直しの連続でいます。 

 

 

 

 

 

 

 

 長い冬休み中も，親子で歯の健康を意識し，おやつの後にも歯磨き習慣をつけていきましょう！ 

「一緒にいる」という時間を感じられることこそ，大切なこと   

校長 𠮷滿 ふくみ 

 「歯によいおやつ」 

〇アイス，ヨーグルトなど 口の中をさっと通り，長い間口の中に溜まらない食べ物 

〇ナッツ，チーズ，野菜スティックなど むし歯菌がむし歯のもとになる菌を作れない 

食べ物 

〇するめ，小魚，フルーツ など よく噛んで食べるおやつ 

「歯によいおやつのとり方」 

〇時間を決めて食べる，ダラダラ食べをしない 

〇甘いおやつを食べる時の飲み物は，水，お茶，白湯にする。 

  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

がんばりました！ 『校内持久走大会』 
 １２月３日（火）に，毎年恒例の校内持久走大会を実施しました。この日のために子供たちは，日々前向きに（ち 

ょっぴり後ろ向きに…苦笑）練習に励んできました。その甲斐あって，当日は真冬とは思えないほどの快晴と気 

温に恵まれ，絶好の大会日和となりました。今年度から，西之表市陸上連盟から２名，各学年の伴走としてお手 

伝いをいただきました。おかげで，子供たち全員が無事完走することができました。さらに今年度は３名もの新 

記録者が生まれ，大変充実した大会となりました。持久走は子供たちにとって体力的にきつい運動です。それで 

も，自分自身の目標に向かって忍耐強く練習に取り組むことで心身の成長につながる有意義な運動とも言えま 

す。今回の大会を通して，また１つたくましく成長してくれた安城っ子たちでした。大会を実施するにあたり，多く 

の方々にコースの整備や安全確保，そして温かい沿道からの声援等いただきました。多大な御支援，御協力に対 

しまして厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陸連のみなさんありがとうございました！ 【勢いよく！力強く！スタート】 達成感で全員集合！ 

『門松づくり＆餅つき＆懇親会』 開催 
１２月１５日（日）に，今年度も安城小学校の校門に立派な門松が完成しました。前日土曜日には寒空の下，保護

者や学校応援団の方に力をお借りして竹取り，門松用に竹切りの準備をしていただき，当日は子供たちも一緒に

大変スムーズに門松をつくることができました。その後みんなで中央公民館へ移動。今度は区長や支援員の方の

力をお借りして餅つき体験をさせていただき，みんなでできたてホヤホヤの餅を頬張ることができました。 

午後からは PTAの方々が用意してくださった温かい鍋を囲んでの懇親会。師走という慌ただしい日々の中

で，ほのぼのしたひとときを過ごすことができました。多くの御協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

【１月の主な行事予定】 
 

１日（水） 元日 校区新春歩こう会 

１日～３日 学校閉庁 

８日（水） 始業式・集団下校 

９日～１５日 家庭学習パワーアップ週間 

１１日（土） 土曜授業 

１３日（月） （祝）成人の日 

１５・１６日 鹿児島学力・学習状況調査 

１６日（木） 移動図書館車 

１７日（金） カシミアバドミントン 

２０日（月） 給食指導強調週間（～２４日） 

２２日（水） 食に関する指導（栄養教諭） 

２３日（木） 中学校入学説明会（６年） 

２４日（金） カシミアバドミントン 

３０日（木） 

３１日（金） ＯＢと留学生が先生事業 

『 子供たちの心身の健康のために！！ 』 
 今年度も本校では「歯の健康」を保つために 

「むし歯予防」「むし歯治療率１００％」を目指し 

て，養護教諭を中心に様々な取組を行ってい 

ます。１２月３日の学校保健委員会では，西之 

表市保健センターから講師をお招きして親子 

でブラッシング指導を御教授いただきました。 

また，１１月から「歯ピカタイム」と題して，毎月８の付く日には給

食後に，ブラッシング指導動画を見ながら学級みんなで歯を磨く

活動を始めました。 

１２月１１日の全校朝会では，校長講話 

にて，子供たちへ「情報モラル」「メディア 

コントロール」指導を行いました。本校で 

も日頃のアンケートにて子供のメディア 

時間の長さが課題の１つとなっています。 

今後も,子供たちの心身の健康のため，効果的な指導や活動を

継続して行っていきたいと思います。 

 

『 各種コンクール等受賞！』 ～がんばったね！～ 
熊毛地区作文コンクール【特選】６年 ○○ ○○さん 

熊毛地区理科研究記録展【入選】３年 ○○ ○○さん ６年 ○○ ○○さん 

第２６回かわなべ青の俳句大会【特選】 ４年 ○○ ○○さん 俳句：「流れ星 きみも見たかな 島の友」 

 


